

TEMA: Trabajo

SUBTEMA: Empleo formal recupera

REFERENCIA: Espinosa, C. (17 de noviembre de 2020). Empleo formal de la CDMX se recupera durante octubre. *El Economista*. Recuperado de <http://bit.ly/3qM5oYv>

NOTA:

Empleo formal de la CDMX se recupera durante octubre

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, aseguró que la recuperación de la economía capitalina inició en el mes de octubre.

En conferencia de prensa virtual, la mandataria expuso que en el periodo de referencia se generaron 36,902 empleos formales, en comparación con el mes previo, que significó que por primera ocasión desde el inicio de la emergencia sanitaria se registraran saldos positivos.

“Con ello se comienzan a paliar las pérdidas que había presentado la capital en meses anteriores, hasta septiembre la entidad se ubicaba con las mayores afectaciones por la pandemia”, detalló.

“Lo más importante para la Ciudad de México es que octubre, en términos de los datos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), es un mes donde ya hay recuperación y empleo, que es muy importante. Alrededor de 36,900 empleos, por encima de las pérdidas que se habían tenido en meses anteriores”, señaló.

Sheinbaum Pardo reconoció que el impacto negativo que causó el Covid-19 no sólo fue en el ámbito de salud, sino también en el laboral y económico; reiteró que los resultados positivos en empleo se debieron a la serie de estrategias que han

desarrollado todos los sectores, destacando la industria de la en el plan de reactivación.

En ese sentido, manifestó que el reto aún es lograr un balance en la recuperación de la actividad económica y el control de la pandemia, donde se busca evitar el cierre de actividades.

“Lo importante para nosotros es que octubre ya es un signo de recuperación y esperamos poder mantener este balance entre la actividad económica, que sobre todo significa empleos, y el control de la pandemia, para evitar que haya cierres mayores”, ahondó.

Celebración

La Secretaría de Trabajo y Fomento al Empleo de la Ciudad de México celebró que por primera ocasión, desde el inicio de la emergencia sanitaria, se presentó una recuperación del empleo formal en la urbe.

La creación de 36,902 empleos formales en octubre se debió a que la mayoría de los sectores económicos presentaron un saldo positivo, resaltando servicios para empresas, personas y el hogar con 10,047 trabajos, construcción con 9,639 y comercio con 9,443.

“Mientras que el sector manufacturero registró incremento en el empleo formal por segundo mes consecutivo al generar 3,282, en tanto que el sector servicios sociales y comunales registró por tercer mes consecutivo un incremento, ubicándose en 2,037 nuevos empleos formales”, informó la dependencia.

La construcción presentó un acumulado de 16,948 empleos formales, siendo el sector con mayor crecimiento en términos absolutos.

Además, al tercer trimestre se observa una reducción en la tasa de informalidad. Ésta se ubica en 44.05%, 4.4 puntos porcentuales por debajo del valor registrado el año pasado y 3.1 puntos porcentuales por debajo del indicador del primer trimestre del 2020, según el Inegi.

“Las cifras de empleo formal generado presentadas por el IMSS muestran los signos de recuperación económica progresiva que se observan desde junio en la Ciudad de México y la posicionan como la entidad con mayor generación de empleo formal del país en este mes”, refirió la Secretaría de Trabajo y Fomento al Empleo.

COMENTARIO

El registro de saldos positivos en la empleabilidad de la CDMX es un avance hacia la recuperación del sector laboral que se ha visto gravemente afectado desde los primeros meses de confinamiento, en donde una gran cantidad de empresas se vieron en la necesidad de reducir su plantilla laboral o bajar sueldos para poder continuar subsistiendo, trayendo como resultado una transición de trabajadores formales hacia el ámbito informal. La inestabilidad económica que se ha experimentado en estos meses ha complicado las políticas dirigidas a la recuperación del mercado laboral, ya que la dependencia de actividades respecto al semáforo epidemiológico ocasiona que sea imposible dar una solución a largo plazo, ya que en cualquier momento se puede volver a la paralización de actividades.

Las cifras positivas en la recuperación de empleos y el mantenimiento de los mismos, se encuentran a expectativa del comportamiento de la ola de contagios de Covid-19, pues mientras la emergencia sanitaria continúe es muy posible que no exista una seguridad de las actividades que se pueden realizar. Es importante que las actividades

consideradas como no esenciales obtengan una respuesta gubernamental para continuar ejerciendo y no sea afectada la economía de los trabajadores si existe la necesidad de parar.

RESPONSABLE

Cynthia Guadalupe Hernández Rojas